

BRIDGES NETWORK

PUENTES

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible

Trump: los muros como oportunidades

VOLUMEN 18, NÚMERO 2 – JUNIO 2017



Mirando sobre los muros

A menos de seis meses de la asunción del nuevo gobierno de Estados Unidos, el conjunto de anuncios y medidas dispuestas por la administración de Donald Trump está generando nuevas oportunidades para replantear y revigorizar la agenda comercial regional y multilateral. La presente edición de *Puentes* lo invita, estimado(a) lector(a), a conocer la opinión de expertos regionales que discuten el futuro de las negociaciones comerciales ante el proteccionismo y unilateralismo promovidos por Estados Unidos. [Editorial.](#)

Para ver la versión en PDF de la revista [haga clic aquí.](#)

MEGARREGIONALISMO

El ocaso de los megaregionales y la Conferencia Ministerial de la OMC

Roberto Bouzas

Ante el fracaso del TPP y TTIP y la postura defensiva de los Estados Unidos, la OMC puede sostener y evitar un retroceso en el sistema de reglas que gobierna el comercio internacional. El autor argumenta que la Conferencia Ministerial en Buenos Aires ofrece la oportunidad de poner esta cuestión en el centro de la escena.

FACILITACIÓN DEL COMERCIO

Facilitación del comercio en la OMC y las incoherencias de Trump en el comercio multilateral

Renata Amaral y Matheus Andrade

En un escenario de bajo crecimiento de la economía y del comercio mundial, la OMC conmemora la entrada en vigor del primer acuerdo multilateral desde su creación. En medio del entusiasmo derivado de esta victoria importante, la OMC enfrentará los desafíos provocados por los discursos sobre proteccionismo y "desglobalización" de Donald Trump.

CAMBIO CLIMÁTICO

Acciones climáticas a nivel regional en la era de populismo: lo que el mundo puede aprender de Canadá

Andrew Aziz

El autor alienta a seguir el ejemplo canadiense y a sortear el mensaje de Trump de que la lucha contra el cambio climático sea percibida como un obstáculo al progreso económico. Dado el retiro de Estados Unidos del Acuerdo de París, el artículo discute además las perspectivas para progresar en políticas climáticas.

ALIANZA DEL PACÍFICO

Alianza del Pacífico: avances y oportunidades hacia un modelo de integración regional

Samantha Atayde Arellano

La Alianza del Pacífico es uno de los bloques más dinámicos de América Latina. La autora analiza los mecanismos e instrumentos desarrollados por el bloque para diversificar los mercados y promover la integración de la región, presentando asimismo la visión de México para con la Alianza.

DEFENSA COMERCIAL

Defensa comercial en la era Trump: proteccionismo y oportunidades para las exportaciones brasileñas

Roberto Kanitz y Mariana Barros

La administración Trump ha tenido una intensa actividad en investigaciones *antidumping* y de derechos compensatorios. Los autores analizan el perfil de las medidas de defensa comercial adoptadas por Estados Unidos en 2017 y discuten cómo ese contexto puede presentar oportunidades de reposicionamiento estratégico en el mercado estadounidense a países de la región, como Brasil.

Publicaciones

Noticias y Publicaciones de ICTSD

Publicaciones

[The Role of Regulatory Cooperation in the Future of WTO](#)

[Regulator Considerations: Leveraging Opportunities through Regulatory Cooperation](#)

[Options for WTO Negotiations on Agriculture Domestic Support](#)

Consulte todas las publicaciones [aquí](#)

Trabaje con nosotros

[Investigador – Mercados de Carbono](#)

[Pasantías en ICTSD](#)

Consulte todas las oportunidades [aquí](#)

Puentes sugiere

[Twitter](#): América Latina y Caribe queda relegada en el Índice Global de Innovación.

[Facebook](#): Estudio concluye que la competencia con China incentiva la robotización en Uruguay.

Conéctate con nosotros

Subscríbete

Sigue explorando el mundo del comercio y el desarrollo sostenible con la Red Bridges de ICTSD

PONTES

Análisis e información sobre comercio y

desarrollo sostenible para el mundo de habla portuguesa.

[BIORES](#)

Análisis e información sobre comercio y ambiente para una audiencia mundial.

[BRIDGES](#)

Noticias relativas al comercio mundial desde una perspectiva de desarrollo sostenible.

[桥](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible para el mundo de habla china.

[MOCTЫ](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo con enfoque en los países CEI.

[BRIDGES AFRICA](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible con énfasis en África.

[PASSERELLES](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible con énfasis en África.

Connect with us



PUENTES es producido por el International Centre for Trade and Sustainable Development (ICTSD). Para suscribirse, visite nuestra página web.

La producción de PUENTES es posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes, que incluyen: el Departamento para el Desarrollo Internacional del Reino Unido (DFID), la Agencia Sueca para el Desarrollo Internacional (SIDA), el Ministerio de Relaciones Exteriores de Holanda (DGIS), el Ministerio de Relaciones Exteriores de Dinamarca, el Ministerio de Relaciones Exteriores de Finlandia, el Ministerio de Relaciones Exteriores de Noruega y Departamento de Relaciones Exteriores y Comercio de Australia.

Presidente y Director General: Ricardo Meléndez-Ortiz. Editor en Jefe: [Andrew Crosby](#). Coordinación: Fabrice Lehmann. Editores: Manuela Trindade Viana, Daniela Alfaro, Bruno Varela Miranda, Rodrigo Fagundes Cezar.

PUENTES agradece sus comentarios y sugerencias en puentes@ictsd.org. Para eventuales contribuciones, consulte nuestra página web.